

**Zeitschrift:** Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein  
**Herausgeber:** Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein  
**Band:** - (1968)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Neuartige Schweizer Uhr  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-938634>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Plenum wie in den Diskussionsgruppen Gelegenheit haben, ihre Erfahrungen und Ansichten dazulegen.

Wir würden es begrüssen, wenn in Schaffhausen ein fruchtbarer Dialog zwischen den bestehenden Auslandschweizer-Organisationen und den Jungen in Gang kommen könnte. Wir hoffen deshalb auf eine möglichst zahlreiche Teilnahme von jungen wie älteren Auslandschweizern. Das Auslandschweizersekretariat wird in den bevorstehenden Jugendlagern, im "Weltschweizer" und über den Kurzwellensender die Jungen, welche an den Tagungen im allgemeinen nur spärlich vertreten sind, zur Teilnahme ermuntern. Wir wären Ihnen dankbar, wenn auch Sie sich dafür einsetzen würden, dass möglichst viele junge Mitbürger nach Schaffhausen kommen.

Mit freundlichen Grüßen

AUSLANDSCHWEIZERKOMMISSION DER NHG

sig.: Dr. Louis Guisan

Wir haben dieses Schreiben veröffentlicht in der Hoffnung, dass sich auch möglichst viele junge Liechtenstein-Schweizer zur aktiven Teilnahme entschliessen möchten. Der Vorstand des Schweizer-Vereins im Fürstentum Liechtenstein steht selbstverständlich allen Interessenten mit Rat und Tat zur Seite und er würde sich sehr freuen, möglichst viele Anmeldungen zu erhalten.

Selbstverständlich rufen wir auch alle älteren Landsleute auf, zu diesen Problemen Stellung zu nehmen. Bitte schreiben Sie uns und lassen Sie uns Ihre Meinung wissen über die verschiedenen gestellten Fragen. Wir danken Ihnen sehr herzlich für Ihr Mithören.

#### Neuartige Schweizer Uhr

Die Centre Electronique Horloger S.A. in Neuenburg gab die Entwicklung eines vollständig neuen Zeitmessers bekannt. Es handelt sich um die Prototypen elektronischer Quarz-Armbanduhren, deren Genauigkeit die Rekordresultate der letzten Observatoriumsprüfungen in dieser Kategorie um ein Zehnfaches übertrifft.

Von einer Miniaturbatterie gespiesen, ersetzen die Vibrationen eines Quarzkristalls die Schwingungen der Unruhe einer Uhr klassischer Bauart. Diese Leistung des CEH stellt eine neue Etappe auf dem Gebiet der Anwendung der Elektronik im Dienste der Gesamtheit der schweizerischen Uhrenindustrie dar.